

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 17 novembre 2023

BILAN DE L'OPÉRATION « TEMPÊTE 69 » MENÉE DU 14 au 17 NOVEMBRE

À la demande du ministre de l'Intérieur et des Outre-mer, sous l'autorité de la préfète du Rhône et en étroite collaboration avec les procureurs de la République de Lyon et Villefranche-sur-Saône, une opération d'envergure baptisée "TEMPÊTE 69" a été déclenchée cette semaine par le groupement de gendarmerie départementale du Rhône, qui assure la sécurité sur 243 communes du département dont 39 des 59 communes de la métropole.

Cette opération visait à lutter contre toutes les formes de délinquance et améliorer le quotidien de nos concitoyens. Ainsi des contrôles réguliers ont eu lieu en divers points du département sous réquisition des procureurs de la République de Lyon et Villefranche-sur-Saône.

Le directeur général de la gendarmerie nationale a, pour l'occasion, renforcé le groupement de gendarmerie du Rhône avec des moyens nationaux nouvellement créés tels que l'unité nationale d'investigations et un escadron de gendarmerie mobile de lutte contre les violences urbaines (escadron GUEPARD). La section aérienne de la gendarmerie (SAG) de Lyon, des équipes cynophiles ont appuyé la manœuvre.

L'objectif est de combattre les réseaux ou groupes criminels dans tous les territoires afin de lutter contre les trafics de stupéfiants, de combattre les atteintes aux biens et les vols d'accessoires automobiles et de cambriolages orchestrés en bandes organisées, de déstructurer les filières de passeurs et d'immigration irrégulière.

Cette manœuvre d'envergure a mobilisé environ 350 gendarmes chaque jour soit au total 1150 gendarmes. Depuis mardi 14 novembre 2023, 24 opérations au total ont été menées sur l'ensemble du territoire du Rhône sous compétence de la gendarmerie : des opérations judiciaires, des opérations de sécurisation des transports en commun, des opérations de contrôle de flux ou de zones.

Le bilan de ces opérations est le suivant :

- 1853 personnes contrôlées sur 19 points dont 5 gares SNCF et 2 péages ;
- 1095 véhicules contrôlés ;
- 116 parties communes (halls d'immeuble et parking), 458 visites de cave ;
- 23 personnes interpellées placées en garde à vue dont 8 gardes à vue prolongées au-delà de 48H. 8 individus présentés au magistrat le 17/11/23 ;
- 11 étrangers en situation irrégulière ;
- 142 infractions routières relevées ;
- 894 grammes saisis de produits stupéfiants (résine et herbe de cannabis) et 7 grammes de cocaïne – 34 amendes forfaitaires délictuelles stupéfiants ;
- plus de 4500 paquets de cigarettes de contrefaçon ;
- 3020 euros en numéraire ;
- 1 point de deal a été démantelé à Tarare.

Ont notamment été effectués :

- l'interpellation de 13 individus impliqués dans un phénomène sériel de vols d'accessoires automobiles commis en bande organisée ;
- un contrôle sur le péage de l'A89 à St Romain de Popey ;
- un contrôle dans les TER Lyon - Mâcon et gares liées ;
- des contrôles de zone avec chien spécialisé dans la recherche de stupéfiants dans les communes de Neuville-sur-Saône, Saint-Genis-Laval, L'Arbresle, Tarare, Fontaines-sur-Saône, Tassin-la-demi-Lune, Belleville-en-Beaujolais ;
- des contrôles sur le parvis du métro B à Saint-Genis-Laval ;
- un contrôle sur l'A6 au péage de Limas et routes départementales, coordonné avec les douanes, la Compagnie Républicaine de Sécurité 45 et la Direction Départementale de la Sécurité Publique ;
- une opération « zéro projection » à la maison d'arrêt de Corbas.

Au-delà de ces résultats, cette opération visait à asseoir et réaffirmer l'autorité de l'État quelque soit le lieu en zone urbaine, périurbaine, comme plus rurale. L'action de la gendarmerie a été particulièrement importante et les résultats conséquents. Des contrôles de ce type se poursuivront tout au long de l'année avec les gendarmes du groupement de gendarmerie départementale du Rhône.

Cabinet de la préfète du Rhône

Fabien DESPINASSE - pref-communication@rhone.gouv.fr

Juridictions de Lyon et de Villefranche-Sur-Saône

presse.pr.tj-lyon@justice.fr